
 

 

令和３年第１回おいらせ町議会定例会 

 

 

一 般 質 問 通 告 書 （ ６人 ） 

 

 

順 位 議席番号 議 員 氏 名 質 問 方 式 

１席 ３番 馬 場 正 治 議員 一問一答方式 

２席  ８番 平 野 敏 彦 議員 一問一答方式 

３席  ５番 木 村 忠 一 議員 一問一答方式 

４席  ２番 澤 上   勝 議員 一問一答方式 

５席  ７番 日野口 和 子 議員 一問一答方式 

６席  ６番 田 中 正 一 議員 一問一答方式 
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順位 １席 
議員 

氏名 
３番 馬場 正治 質問方式 一問一答方式 

１．安全安心なまちづくりについて 

（１）交通安全対策について 

  イ．現在、町はどのような交通安全対策に取り組んでいるのか。 

 

  ロ．小中学生を含む歩行者への安全指導はどのようになっているのか。 

 

（２）今年 1 月 22 日に上久保の県道で発生した木ノ下中男子生徒の死亡事故について 

  イ．事故状況と事故原因について、町はどのように認識しているのか。 

 

  ロ．再発防止策として町が検討していることは何か。 

 

  ハ．日没以降ドライバーが歩行中の生徒を発見しやすいよう、木ノ下および下田中学

校の生徒全員に反射材付ウインドブレーカーを与え、下校時に必ず着用するよう指

導する考えはないか。 

 

  ニ．わが国では長い間、交通死亡事故防止策として「歩行者優先」を基本とした交通

教育がおこなわれてきたが、色々な天候や道路状況の中で歩行者がルールを守って

も事故は起こるため、自らの命を守ることの大切さと方法について生徒に指導、教

育する必要があると思うがどうか。 

 

２．甲洋および下田小学校の児童数減少について 

（１）児童数の減少対策について 

イ．児童数減少対策として、町はどのような施策を講じているのか。 

 

ロ．現在の学区は、旧両町において戦前からあったものと考えられるため、専業農家

の減少など地域によって児童数が減少することは社会構造の変化を反映した自然

な現象と考えるが、町長の考えは。 

 

ハ．町が４月から実施を予定している甲洋、下田の両学区への移住促進策に合わせて、

統廃合も含めた抜本的な学区の見直しを検討すべきと考えるがどうか。 
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順位 １席 
議員 

氏名 
３番 馬場 正治 質問方式 一問一答方式 

３．スクールバスの運行内容について 

（１）運行ルートおよび送迎対象地区について 

  イ．現在町では、２台のスクールバスにより各学校の対象地区生徒を送迎していると

思うが、その運行ルートと対象地区について確認したい。 

  ロ．居住地区が近接しており、乗車定員の半数が空席となっているにもかかわらず、

対象地区でないことを理由に乗せてもらえないという保護者の声があるが事実か。 
 

（２）運行方法の見直しについて 

  イ．地区を限定して送迎を行っている現状を抜本的に見直し、全町の児童生徒が公平

に利用できるよう、各学校が想定している通学路の数ヵ所に停車場所と発着時間を

決め、路線バスと同じような運行にすべきと思うがどうか。 
 

（３）スクールバスの更新について 

イ．現有の２台は旧両町が使用していた車両であり、近年は修理代等の維持費が相当

かかっていると聞くが、過去５年間の修理費用について車検と同時に行った修理代

も含めて確認したい。 

 

  ロ．費用対効果を考えた場合、維持費のかさむ古い車両を使い続けるよりは思い切っ

て更新し、一目でスクールバスとわかるような車体の色とデザインで、子供たちが

毎日楽しく通学できるようにすべきと思うがどうか。 
 

４．子育て支援政策について 

（１）高校生の医療費無料化について 

イ．昨年の第 3 回定例会における質問に対して、町の高校生約 790 人全員が一人当

たり 1 年間に 10 件申請し、1 件当たりの助成額を 1,800 円とした場合、１年間

の費用が 1,500 万円見込まれるとのことだったが、計算の前提条件が理解できな

いためその根拠を伺いたい。 
 

ロ．仮に約半数の 400 人が年間 5 回申請した場合は 1 年間の費用が 360 万円とな

るがどうか。 
 

ハ．県内の高校生の医療費無料化は年々進んでおり、40 市町村のうち一部の入院の

み助成を含め既に 14 市町村が実施している事実があり、当町も早急に実施すべき

と考えるがどうか。 
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順位 ２席 
議員 

氏名 
８番 平野 敏彦 質問方式 一問一答方式 

１．新型コロナウイルスワクチン接種について 

（１）ワクチン接種は３月下旬から開始が見込まれておりますが、町の医師と医療スタッ

フの確保・接種場所・接種のスケジュールは。 

（２）接種の方法は個別接種か集団接種か。また、おいらせ病院の接種方法と対応は。 

（３）町民への周知の方法は。特に高齢者に対する対応は。 

（４）医療従事者への先行接種から、施設入所者・基礎疾患のある人、６５歳以上の順と

なるのか。 

（５）特定疾患のある人・基礎疾患のある人の把握の方法と、接種は。 

（６）ワクチン接種を不安視する人や、接種拒否者への対応は。 

（７）ワクチン接種による医療事故が発生した場合、その責任の所在はどうなるか。 

（８）新型コロナウイルス感染拡大に伴い、ＤＶや性暴力、雇用などの面において、女性

に大きな影響が与えられているとの報道があります。女性の非正規雇用問題、女性

と子供の生活環境の実情はどのようになっているのか。特に貧困による子供の教育

にどのような影響が出ているのか、その対応は。 

（９）外国人就労者への接種方法は。 

２．おいらせ町男女共同参画プランについて 

（１）2021 年度～25 年度の第５次男女共同参画基本計画が閣議決定されました。11

分野を中心に、89 項目で数値目標を策定したとあります。青森県「第４次あおも

り男女共同参画プラン 21」の計画期間は平成 29 年度から平成 33 年度となって

おります。町の「第３次男女共同参画プラン」の計画期間は平成 31 年度から平成

35 年度の５年間となっており、国・県と町の計画期間がなぜ、一致していないか。 

（２）国では第５次男女共同参画基本計画の実効性を高めるために、地域における女性リ

ーダーの育成や、女性活躍のための意識改革、人材ネットワークの拠点づくり、さ

らには「男女共同参画の視点からの地域の防災力推進」が重要となるとしている。

女性や子ども、高齢者や障害者などへの災害対応が必須となるなかで、地域防災へ

の女性活躍について、どのような対策をとっているのか。 

（３）平成 29 年度第２回定例会一般質問で、「男女共同参画」について質問しました。

町の課長職へ女性職員の積極登用について、町では平成 28 年 4 月に「おいらせ

町特定事業主行動計画」を策定し、平成 32 年度までに行政職における課長職への

女性登用 10％、人数で２人、課長補佐への女性登用 25％、人数で６人と答弁さ

れております。取り組みの結果は。 
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順位 ２席 
議員 

氏名 
８番 平野 敏彦 質問方式 一問一答方式 

 

（４）附属機関委員への女性の登用拡大について平成 30 年度で 40％を目指すとありま

すが、現在の達成率は。 

 

（５）「おいらせ町特定事業主行動計画」の計画期間が平成 28 年 4 月 1 日から平成 33

年 3 月 31 日の５年間とあります。次期計画はあるのか。 

３．東日本大震災後の災害対策について 

（１）2011年 3月 11日 14時 46分東日本大震災が発生してから 10年となります。

町では令和 2 年 8 月に防災安全マップを作成し、災害対策に万全を期すとありま

す。国は昨年４月に公表の「日本海溝・千島海溝沿いを震源とする巨大地震を」想

定、おいらせ町は最大 17.6 メートルの津波に襲われると報じています。これに対

し、どのような対策が取られているのか。 

（２）３週間ほど前の 2 月 13 日、土曜日午後 11 時 8 分ごろ福島県沖を震源とするマ

グニチュード 7.3 震度６強の地震が発生、深夜の時間帯で、しかも外は零下という

気温でしたが、停電、津波がなかったことが何よりでした。土曜日の深夜の災害発

生に「災害対策本部」を機能すべく町職員の体制はどのようになっているのか。 

（３）休日・深夜における非常時の職員配置、また、消防・町内会・自主防災組織・各種

ボランティア団体等との連携はしっかりととれるか。 

（４）10 年前の東日本大震災時、避難所運営や被災者への対応に多くの問題点、課題が

提示されました。町では 2011 年 5 月 2 日付、「東北地方太平洋沖地震・津波被

害の概要」を作成している。この中で、地域防災計画の見直しなどを行うとしてい

るが、具体的にどのように見直されているのか。 

（５）原子力災害を想定した警備計画が 43 道府県で策定とありました。10 年前の東日

本大震災と福島第 1 原発事故を踏まえ、国では防災重点区域を 30 キロ圏に拡大

する新たな原子力対策指針を策定。警察庁は防災業務計画を修正、県警も策定とあ

り、内容は住民の避難誘導や屋内退避の呼びかけ、交通規制や緊急輸送の支援、犯

罪予防、警察職員の被爆防止などについて規定。特に避難では、高齢者や障害者、

入院患者など援護が必要な人たちについて避難経路や避難先、搬送手段などを具体

的に定めるようになったとあります。町の原子力災害を想定した避難マニュアルを

作成すべきと思うが。 
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順位 ３席 
議員 

氏名 
５番 木村 忠一 質問方式 一問一答方式 

 

１．消防団の名称変更について 

 

（１）平成 18 年度に合併して 15 年経過しますが、町消防団はいまだにそのままの名称

であります。何故、おいらせ消防団と名称変更できないのか伺います。 

 

 

２．おいらせ病院の移転建設について 

 

（１）近年、東日本大震災や西日本豪雨など自然災害が多く発生しています。おいらせ病

院はおいらせ町ハザードマップによりますと、巨大地震で大津波が発生した場合

と、大雨・集中豪雨により氾濫し堤防が決壊、浸水するとあります。町民の生命を

守る観点から１日も早いおいらせ病院の移転が必要と思われますが、町の見解を

伺います。 

 

 

３．おいらせ病院と庁舎の早期整備について 

 

（１）おいらせ病院は、津波・氾濫により浸水区域になっています。また、庁舎は、本庁

舎・分庁舎に分かれており町民から利便性が良くないと言われています。さらに、

職員の移動に係る事務効率の低下も考えられます。 

このことから病院も庁舎も早期の整備が求められると思いますが、町の見解を

伺います。 
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順位 ４席 
議員 

氏名 
２番 澤上  勝 質問方式 一問一答方式 

 

１．新庁舎整備計画の進捗状況について 

 

（１）新庁舎整備のスケジュールについて 

 

（２）新庁舎整備の規模・財源・建設場所について 

 

（３）新庁舎移転整備に関連して、現庁舎跡地の利用について 

 

（４）新庁舎整備に併せて、将来のまちづくり構想と町の総合計画等について 

 

 

２．多目的ドーム整備事業について 

 

（１）多目的ドーム整備事業の凍結解除の目安について 

 

 

３．児童・生徒の通学路について 

 

（１）児童・生徒の通学路の通学マナーの指導の徹底について 

 

（２）児童・生徒の通学路の横断歩道の整備と事故抑止力のある通学路の利用指導につい

て 

 

（３）児童・生徒の町道における通学路の歩道整備状況について 

 

（４）児童・生徒の県道における通学路の歩道整備状況について 

 

 

 

４．木ノ下中学校の体育館整備について 

 

（１）木ノ下中学校の体育館の規模について 

 

（２）木ノ下中学校の体育館の完成時期について 
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順位 ４席 
議員 

氏名 
２番 澤上  勝 質問方式 一問一答方式 

 

５．コロナワクチンの接種について 

 

（１）コロナワクチンの接種方法は、個別接種か集団接種か。 

 

（２）高齢者・基礎疾患を有する者のコロナワクチンの接種時期予定について 

 

（３）16 歳以上の方のコロナワクチンの接種時期予定について 

 

（４）介護施設入所者・在宅の要介護者・病院入院中の方の接種方法について 

 

（５）コロナワクチンの接種のクーポン配布時期について（問診票も同封か） 

 

（６）個人での電話等による予約制でのコロナワクチンの接種か。 
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順位 ５席 
議員 

氏名 
７番 日野口 和子 質問方式 一問一答方式 

１．コロナウイルスが蔓延し混迷を深めている中で、いよいよワクチン接種が身近になっ

てきました。町民は安堵と不安な思いでいると思いますが対策や対応についてお伺いし

ます。 

（１）新型、変異性も含めてコロナ感染症の蔓延する中で、万全な接種対策が必要と思い

ます。接種準備等の予算はどうなっているのか。 

 

（２）ワクチン接種はどのような手順で行うのか。 

 

（３）ワクチン接種は病院中心に実施するのか、それとも集団接種会場を設置するのか。 

 

（４）一人暮らし、高齢者の方々の接種場所までの交通手段は。 

 

（５）コロナ禍の中で失業者の増加も考えられるが、生活保護申請状況は。 

 

 

２．コロナ禍での児童虐待の現状についてお伺いします。 

 

（１）コロナ禍の中で児童虐待が増加しているとの報道がありましたが、当町の現状は。   

また、以前の答弁で危険性の高いケースは協議会で関係機関と連携し、適切に対応

しているとのことでしたがその後の状況は。 

 

（２）児童相談所への送致件数は。 

 

（３）どのようなかたちで解決に至ったのか。守秘義務を越権しない範囲で。 

 

 

３．学校の少人数学級についてお伺いします。 

 

（１）国において少人数学級への転換が議論されているが当町の対応は。 

 

 

４．コロナ禍による町民サービスへの影響についてお伺いします。 

 

（１）コロナ禍の中、一般財源の落ち込みによる町民サービスの低下を懸念している。 

町民サービスの質への考えは。 
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順位 ６席 
議員 

氏名 
６番 田中 正一 質問方式 一問一答方式 

 

１．甲洋小学校・下田小学校の少子化対策について 

 

（１）両小学校地区の住宅用の土地利用問題について 

 

（２）町・県の道路について、下田小学校地区の道幅が狭いため車がすれ違うのが大変で

ある。今後の整備計画は。 

 

（３）両小学校地区の企業誘致の計画は。 

 

 

２．町除雪対策について 

 

（１）本年は、降雪量は異常に多かったと思うが、町ではどのような対応をしたのか。 

 

（２）町の除雪は何センチ以上で除雪するのか。 

 

 

３．県の食用米新品種と町との連携について 

 

（１）2023 年度デビューの新品種「青系 196 号」について、今後の町の対応・対策は。 

 

（２）県は県内各地で栽培試験を行うとあるが町への情報は。 

 

 

 

 

 

 

 


